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Invisibilizan a los huérfanos de los desaparecidos 
La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas tiene registrados a 2 mil 265 niños en esta 
situación; activistas acusan falta de apoyo 

 
Crimen utiliza escuelas para reclutar: ONU 
Ven naturalización de la violencia 

 
Castigan a polleros… pero no en México 
Gasta FGR para investigar, pero no da resultados 

 
“Ya me reuní con la oposición y no me propuso nada”: Monreal 
El Senador considera que no hay oportunidad de que alguien gane de forma democrática la 
candidatura presidencial morenista con una encuesta; fecha toma de decisión en 2023 

 
AMLO llega a EU; “como siempre, defenderá a paisanos” 
“Excepcional labor de migrantes” 

 
Dudan de la eficacia del alza en tasas contra la inflación 
Black Rock. El endurecimiento monetario no tiene un efecto tan exitoso y frena el crecimiento 

 
Moody’s hunde la nota crediticia de Pemex aún más en nivel especulativo  
Alerta sobre altos vencimientos de deuda en 2022-2024 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Pactar “acciones conjuntas”, fin de la visita de AMLO: EU  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/12/politica/003n1pol 
Nueva York., La reunión de trabajo del presidente Andrés Manuel López 
Obrador con su homólogo Joe Biden hoy en la Casa Blanca se enfocará en 
la gama de temas tanto bilaterales como regionales y hasta globales que 
afectan a los pueblos de cada país, afirmaron altos funcionarios 
estadunidenses encargados del encuentro, indicando que habrá anuncios 
de acciones conjuntas sobre temas de migración, cooperación económica 
y combate al crimen organizado.  
Jake Sullivan, asesor de Seguridad Nacional del presidente Biden, comentó 
ayer en la conferencia de prensa cotidiana en la Casa Blanca que la reunión 
bilateral –la segunda entre ambos líderes en esa sede– tiene el propósito de 
construir sobre los significativos avances logrados en la Cumbre de las 
Américas, en la que México expresó apoyo a la Alianza para la Prosperidad 
Económica de las Américas y se sumó a otros 20 países en endosar la 
Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección. 
 
Con Peña Nieto, ni pactos ni persecución: López Obrador  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/12/politica/005n1pol 
El gobierno federal no presentará denuncias contra ex mandatarios, sostuvo 
el presidente Andrés Manuel López Obrador al recalcar que desde su toma 
de protesta se pronunció por no perseguir a nadie, pero subrayó que 
tampoco hay pactos ni complicidad. Consultado en la mañanera de ayer 
sobre el proceso que sigue la Unidad de Inteligencia Financiera al ex 
presidente Enrique Peña Nieto, refrendó que el mexiquense no se metió en 
el proceso electoral como sí lo hicieron sus antecesores.  
“Yo hasta públicamente le agradecí –y eso lo digo a los cuatro vientos, y que 
se oiga bien y que se oiga fuerte– al licenciado Peña Nieto porque no se 
metió, como lo hizo Fox y como lo hizo Calderón, en la elección presidencial”, 
apuntó el tabasqueño. 
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Frenan decretazo de Nahle sobre monopolio de gas  
https://www.reforma.com/frenan-decretazo-de-nahle-sobre-monopolio-de-
gas/ar2435181?v=2 
Ciudad de México. - Jueces federales pusieron un alto a la orden del 
Gobierno federal que obligaba a las empresas privadas a comprar gas 
natural a Pemex y a la CFE. Mediante cinco juicios de amparo, los jueces 
especializados en competencia económica suspendieron los efectos del 
decreto emitido el pasado 13 de junio por la titular de la Secretaría de 
Energía (Sener), Rocío Nahle, el cual privilegia los despachos de Pemex y 
CFE, debido a que tienen capacidad en exceso que no aprovechan.  
La Sener argumentó que los recursos del Estado no están siendo utilizados 
de manera óptima y que la CFE, por ejemplo, sólo aprovecha 68 y 41 por 
ciento de la capacidad que ha contratado en los gasoductos mexicanos y 
estadounidenses, respectivamente. 
 
Tengo una opinión distinta al Presidente, pero eso no me hace 
traidor: Monreal  
https://www.milenio.com/politica/monreal-tengo-opinion-distinta-a-amlo-pero-eso-no-me-
hace-traidor 
Ciudad de México. - Ricardo Monreal consideró que puede ser el presidente 
de la reconciliación nacional porque tiene los atributos para atenuar los 
efectos de la polarización y la confrontación; sin embargo, reconoció que no 
la tiene fácil debido a que no cuenta con el apoyo presidencial. 
El coordinador de Morena en el Senado aseguró que será en 2023 cuando 
tome una decisión sobre si permanece en Morena o se va, pero primero dará 
la pelea dentro del partido, antes de que algunas corrientes lo acusen de 
traidor. Reveló que previo a las elecciones de junio pasado se reunió en 
privado con los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD. Afirmó que no ha 
tocado la puerta de Movimiento Ciudadano (MC) para ser su candidato y 
destaca que dentro de las preferencias al interior de su partido tiene 12 
puntos, que afuera se convierten en 24.  
 
Pablo Gómez mete acelerador en la UIF  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pablo-gomez-mete-acelerador-en-la-uif 
En los primeros cinco meses del año, la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) de la Secretaría de Hacienda, a cargo de Pablo Gómez, recibió de 
entidades financieras, sobre todo bancos, 115 mil 139 reportes de 
operaciones inusuales de clientes que hicieron movimientos que no  
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corresponden a su patrón habitual. Tan sólo de enero a mayo, la cantidad ya 
representa la mitad de los 230 mil 438 casos que se registraron en todo 2021. 
Por operaciones preocupantes, en donde están implicados directivos, 
funcionarios o empleados de las instituciones financieras, se emitieron en 
total 279 reportes de inteligencia.  
Asimismo, los datos de la UIF muestran que las instituciones financieras, 
transmisores de dinero y centros cambiarios generaron 4.6 millones de 
reportes relevantes por operaciones que realizaron clientes con billetes o 
monedas nacionales o de otras divisas, cheques de viajero, de platino, oro o 
plata superiores o por el equivalente a 7 mil 500 dólares, 
independientemente de que sean sospechosas de lavado de dinero. 
 
Invisibilizan a los huérfanos de los desaparecidos  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/invisibilizan-los-huerfanos-de-los-desaparecidos 
Tres mujeres jóvenes, madres solteras, desaparecieron en Acolman, 
municipio del Estado de México, el 10 de enero de 2020. El hecho dejó cinco 
infantes en orfandad. Los hijos de Pilar Oliva Avendaño, Megan Renata 
Hernández Ochoa y Mariana Lesli Flores Pacheco quedaron en custodia de 
sus abuelos maternos, quienes se han dado a la tarea de buscar a sus hijas 
desaparecidas, a la par de criar a sus nietos.  
Las dificultades económicas se sumaron a los problemas de las familias, 
debido a los gastos de búsqueda, a la pérdida de ingresos por las reuniones 
con autoridades y por la manutención y cuidado de los menores de edad. 
Este panorama se repite en diversas desapariciones.  
 
INE busca que mujeres sean candidatas a gubernaturas en 
estados más competitivos  
https://www.milenio.com/politica/buscan-que-mujeres-sean-candidatas-a-gubernaturas-
mas-competitivas 
El Instituto Nacional Electoral (INE) pretende imponer a los partidos 
políticos que, a más tardar en octubre, ajusten sus documentos internos 
para definir cómo elegirán a las mujeres que postularán para gubernaturas, 
con la exigencia de que, además, deben garantizar que las candidaturas 
otorgadas sean las que tienen más posibilidades de ganar, por ser en las que 
el partido es más competitivo. MILENIO tuvo acceso al proyecto que se 
presentaría ante las comisiones unidas de Prerrogativas y Partidos políticos 
y De Género y No Discriminación, pero que, por segunda vez se pospuso y 
se espera que finalmente, este martes los consejeros lo voten para definir  
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cómo garantizarán la paridad para las elecciones del 2023 en Coahuila y el 
Estado de México. Además, será la base para que, en definitiva, los partidos 
reglamenten las candidaturas de las mujeres en todas las futuras elecciones 
referentes a la renovación de los poderes Ejecutivos a nivel local. 
 
México mantendrá nota soberana hasta el 2024  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-mantendra-nota-soberana-hasta-el-
2024/1526162 
La calificadora Moody’s no prevé realizar más cambios en la nota crediticia 
de México, por lo menos hasta el 2024, al reconocer que existe un manejo 
prudente de las finanzas públicas, la política monetaria, y que anticipan que 
no habrá cambios legales que afecten al país. El escenario base que 
tenemos para la calificación en el nivel de Baa2 es consistente con la 
dinámica que esperamos para lo que resta del sexenio. No esperamos que 
por el lado económico haya un cambio en cuanto a las dinámicas que 
hemos observado, como las de inversión”, expuso Renzo Merino, analista 
principal de Moody’s para México, al agregar que no anticipan reformas 
constitucionales que afecten el clima de negocios.  
En conferencia de prensa, mencionó que, por el lado fiscal, lo que resta de 
la administración de Andrés Manuel López Obrador se continuará con el 
manejo “prudente” de las cuentas fiscales. 
 
Moody’s hunde más a Pemex en el grado basura  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/moodys-hunde-mas-pemex-en-el-grado-basura 
Después de reducir la calificación soberana el viernes pasado, Moody’s 
informó ayer que bajó la nota crediticia de Pemex hundiéndola más en el 
grado especulativo de inversión o bono basura, al pasar a B1 desde Ba3, y 
cambió su perspectiva a estable desde negativa. “La reducción fue motivada 
por la baja de la calificación de México, dada la importancia crítica de la 
fortaleza y el apoyo financiero del gobierno en la evaluación del crédito y 
alto riesgo de liquidez de Pemex”, dijo la agencia en un comunicado. 
La firma explicó que los precios elevados del petróleo en 2022 y 2023, en 
comparación con los niveles de 2020 y 2021, respaldarán una mayor 
generación de efectivo en el negocio de exploración y producción de 
Pemex, pero simultáneamente aumentarán las regalías y los costos 
operativos en el negocio de refinación. 
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Castigan a traficantes de migrantes... pero no en México  
https://www.reforma.com/castigan-a-traficantes-de-migrantes-pero-no-en-
mexico/ar2435139?v=4 
Ciudad de México. - Dos tragedias, registradas con medio año de diferencia, 
evidenciaron la impunidad con la que actúan las redes de tráfico de 
migrantes en México. El 9 de diciembre de 2021, 55 personas fallecieron al 
estrellarse en Chiapa de Corzo, Chiapas, el tráiler en que viajaban, sin que 
hasta el momento haya un solo detenido o se haya responsabilizado a 
alguien por ese crimen, a pesar de que investigan la fiscalía estatal y la FGR. 
El pasado 27 de junio, en San Antonio, Texas, murieron por asfixia y calor 53 
de 70 migrantes que eran transportados en un tráiler y por ese hecho ya 
han sido acusadas cuatro personas, entre ellas el conductor del 
tractocamión. 
 
Crimen utiliza escuelas para reclutar: ONU; ven naturalización 
de la violencia  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/crimen-utiliza-escuelas-para-reclutar-onu-ven-
naturalizacion-de-la-violencia/1526154 
Las escuelas se han convertido en el principal centro de reclutamiento de 
bandas, pandillas y crimen organizado. Así lo advirtió Walter Murcia, asesor 
del Centro Regional de Naciones Unidas para la Paz, el Desarme y el 
Desarrollo en América Latina y el Caribe (UNLIREC), durante la presentación 
del informe Violencia armada y afectaciones a la niñez y la adolescencia 
realizado por la iniciativa Tejiendo Redes Infancia.  
Murcia alertó que la coptación de menores de edad por parte de los grupos 
delincuenciales inicia entre los siete y 13 años, y son empleados para 
transportar armas, narcotráfico o narcomenudeo. Las escuelas no funcionan 
como islas, pues están influenciadas por lo que está pasando en los países, 
lo que está provocando una naturalización de la violencia, resaltó. 
 
'Hay desacuerdos en varias áreas'  
https://www.reforma.com/hay-desacuerdos-en-varias-areas/ar2435283 
Washington. - Una semana después de que el Embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, sembrara dudas sobre las elecciones 
presidenciales de 2006 y sobre un respetado grupo de la sociedad civil 
mexicana, la Casa Blanca sale en su defensa. "Yo creo que tenemos mucha 
suerte de tenerlo a él en México como Embajador", dice Juan González, el  
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principal asesor para América Latina en el Consejo de Seguridad Nacional, 
tras sus polémicas declaraciones al diario The New York Times.  
"El Embajador Salazar es alguien muy cercano al Presidente (Joe Biden). Es 
muy admirado aquí en la Casa Blanca y él trabaja 24 horas al día", asegura 
en una entrevista con Grupo REFORMA, arropando al ranchero de Colorado 
de 67 años. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/corcholatas-todo-sea-
por-el-voto 
Nos hacen ver que las corcholatas morenistas están usando todos los 
medios para estar en tendencia y llegar a una audiencia más joven. El 
canciller Marcelo Ebrard se ganó la simpatía de los fans de la boy band 
surcoreana BTS en TikTok al felicitarla por su aniversario y declarar cuál es 
su canción favorita de ese grupo musical. Además de pedirle que traiga al 
famoso grupo de kpop a México, los fans adolescentes y veinteañeros le 
pusieron Tío Marce de apodo. Por su parte, el senador Ricardo Monreal 
estrenó su rap para promocionarse rumbo a la elección presidencial, lo que 
también le valió varios memes en las benditas redes. Nos hacen ver que el 
esfuerzo de ambos por alcanzar ese tipo de audiencias es encomiable, y 
ahora solo falta que los encuestadores que designe la dirigencia de Morena 
para levantar las mediciones con las que aseguran que se decidirá quién es 
la corcholata premiada para 2024, les pregunten a los jóvenes y tomen en 
cuenta su opinión. Todo sea por el clic en redes y el voto en la encuesta. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-12/op230035 
EL CONSUMO de drogas en México se ha disparado en este sexenio, y ése 
es uno de los mayores fracasos de Andrés Manuel López Obrador. Tomará 
mucho más que un sexenio revertir la crisis de adicciones que hoy ya existe 
en el país. 
EL PROPIO Gady Zabicky, de la Comisión Nacional contra las Adicciones, 
reveló hace unos días que tan sólo en nueve años el consumo de fentanilo 
en México se ha disparado en un ¡500 por ciento! Nomás para darse una 
idea, desde 2019 se calcula que en el mundo han muerto por esta droga, 
algo así como millón y medio de personas. 
SE TRATA principalmente de un tema de salud pública al cual el gobierno 
federal no ha querido o no ha sabido entrarle. Las campañas contra las 
drogas están más enfocadas a un aspecto moralista -como decir que las 
metanfetaminas "son para controlar la mente de los jóvenes"-, que a la 
búsqueda de un camino desde la ciencia y el acompañamiento.  
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NO ES un asunto de prohibiciones o de balazos, sino de políticas contra 
adicciones y, sobre todo, presupuestos, porque lo que no se invierte hoy en 
salud, se paga más adelante en costos sociales. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1431 
Que al final de cuentas el INE ordenó a Ricardo Monreal, a Morena y a su 
presidente, Mario Delgado, eliminar solo algunas publicaciones del 
encuentro en Coahuila que puede ser ilícito si el Tribunal Electoral confirma 
que fue un acto anticipado de campaña y precampaña, pero llama la 
atención que debajo siguen otros tuits que aunque son del mismo evento 
no tuvieron complicaciones, porque al PRD se le pasó copiar esos vínculos 
en su queja y ahora busca remediarlo con otra denuncia, pero por posible 
desacato. A ver si les pega. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
El AIFA no sirve ni como terminal alterna 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-aifa-no-sirve-ni-como-
terminal-alterna 
En días pasados, el presidente ocupó gran parte de sus conferencias 
mañaneras para quejarse de que en los medios de comunicación se había 
categorizado a Dos Bocas como “la refinería que no refina”. El retrato es 
incontrovertible: el presidente inauguró una obra inconclusa y echó la carne 
al asador de la propaganda para presumir una refinería que aún no refina, y 
no lo hará por mucho tiempo. Pasa algo similar con el Aeropuerto Felipe 
Ángeles. Se inauguró un pequeño aeropuerto que no está terminado. El 
AIFA no es ni siquiera una terminal alterna al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. Cuando por alguna condición un avión no puede 
aterrizar en la capital del país, lo desvían a Querétaro, Acapulco, 
Guadalajara… pero nunca al que sería más lógico, por cercano: Santa Lucía. 
¿Por qué? Porque aún no tiene instalada la tecnología ni la iluminación 
suficiente en las pistas como para servir de aeropuerto alterno. Es una 
terminal de medio pelo y medio día. 
 
Mario Maldonado 
AMLO y Biden: política, economía y medición de fuerzas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-y-biden-politica-
economia-y-medicion-de-fuerzas 
El presidente Andrés Manuel López Obrador viajó ayer por la mañana a 
Washington, D.C, la capital de Estados Unidos, con su esposa Beatriz 
Gutiérrez Müller y una comitiva integrada, entre otros funcionarios, por los 
titulares de Pemex, Octavio Romero, y de Agricultura, Víctor Villalobos.  
El presidente viajó en el mismo avión que algunos de los empresarios 
mexicanos que participarán en la reunión del CEO Dialogue programada 
para el miércoles por la mañana, previo al regreso de AMLO a México. En el 
vuelo de United iban también el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, y del Consejo Mexicano de Negocios, 
Antonio Del Valle. 
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A Washington llegarán por separado otros empresarios invitados como el 
presidente vitalicio de Grupo Carso, Carlos Slim Helú, y el copresidente 
ejecutivo de Grupo Televisa, Bernardo Gómez. En total son unos 18 directivos 
y directivas de empresas quienes acuden a la reunión. También se espera la 
llegada del exjefe de la Oficina de la Presidencia Alfonso Romo. 
 
Salvador García Soto 
AMLO en Washington: ofrecerá inversiones ¿y la cabeza de 
Nahle?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/amlo-en-washington-
ofrecera-inversiones-y-la-cabeza-de-nahle 
Uno de los objetivos prioritarios para el gobierno de López Obrador, en la 
segunda reunión bilateral que hoy tendrá con el presidente Joe Biden en la 
Casa Blanca, será la de tratar de restaurar la confianza del gobierno de 
Estados Unidos, pero sobre todo de sus empresas, fondos e inversionistas, 
para que vengan a invertir en México y generen empleos que permitan 
reactivar la economía y superar la grave crisis económica y enfrentar la 
amenaza de una recesión que se cierne sobre la economía de los dos países. 
 En ese objetivo, el presidente mexicano va dispuesto a todo y ofrecerá “las 
perlas de la Virgen” con novedosos “paquetes de incentivos y estímulos 
fiscales” para que las inversiones estadounidenses, que se alejaron y se 
frenaron a partir de lo que sucedió con la reforma eléctrica y energética de 
su gobierno, suspendan sus demandas legales y sus amenazas de 
controvertir a México ante el TMEC, y en lugar de eso reanuden e 
incrementen su apuesta por el mercado mexicano en el sector energético, 
automotriz y en cualquier otro campo que les resulte atractivo. 
 
Héctor de Mauleón 
Huachicol, droga y política: la columna armada que dominó una 
región  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/huachicol-droga-y-politica-
la-columna-armada-que-domino-una-region 
Agentes de la fiscalía estatal lo detectaron, a través de las cámaras, 
moviéndose por las calles de Ciudad Victoria. Lo acompañaban la 
exdiputada panista Nohemí Estrella y el actual presidente del ayuntamiento 
de Hidalgo. Intentaron detenerlo. Pero Octavio Leal Moncada, líder de la 
Columna Armada Pedro J. Méndez (que hoy se ostenta como “columna  
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cívica”), les aventó el carro a los agentes e incluso arrolló la moto en que 
viajaba uno de estos. Huyó Moncada hacia una zona de brechas, se internó 
en el municipio que es su centro de poder desde hace más de una década, 
y al que ni siquiera la Guardia Nacional se atreve a entrar: Hidalgo, y luego 
se internó en Nuevo León hasta el viernes pasado. El surgimiento de la 
Columna Armada Pedro J. Méndez fue noticia en 2010, cuando Leal 
Moncada, apodado El Tarzán, organizó a un supuesto grupo de 
autodefensas que pretendían detener los excesos cometidos por los Zetas. 
 
Sergio Sarmiento 
AMLO en Washington  
https://www.reforma.com/amlo-en-washington-2022-07-12/op230037 
"Once millones de personas viven en las sombras. Yo creo que ya son 
ciudadanos estadounidenses". Joe Biden  
¿A qué va López Obrador a Washington? A pedir visas y dinero. ¿Y para qué 
lo invita Joe Biden? Porque necesita apoyo con los electores de origen 
mexicano para los comicios intermedios de noviembre.  
Una visita de trabajo de un presidente mexicano a Washington no genera 
mucha atención en los medios estadounidenses. En vano buscaremos 
notas de primera o reportajes importantes en periódicos o noticiarios de la 
Unión Americana. Pero eso no le quita importancia. La relación entre México 
y Estados Unidos nunca ha sido la más atractiva en Washington, pero nadie 
niega su relevancia fundamental. 
 
Carlos Marín 
Aburto y “las viudas de Colosio” 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/aburto-y-las-viudas-de-
colosio 
El pasado 28 de octubre, en Mérida, el presidente López Obrador habló 
sobre el asesino de Luis Donaldo Colosio: 
“Si la familia del señor Aburto y él mismo tienen algo que decir sobre su 
proceso que signifique otra versión sobre los hechos y si él puede expresar, 
probar, que fue torturado, que está amenazado y que por eso ha guardado 
silencio, el Estado mexicano lo protegería porque nos interesa mucho que 
no haya ninguna duda, ninguna sospecha sobre este lamentable asesinato. 
Fue una vileza lo que le hicieron. Sería un acto de justicia y por lo mismo es 
un asunto de Estado. Si él estuviese dispuesto a contar su versión, se le 
brindaría toda la protección a él y a su familia, si tiene algo que aportar”. 
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Enrique Quintana 
Cómo estamos echando a perder la gran oportunidad del siglo 
XXI  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/12/como-estamos-
echando-a-perder-la-gran-oportunidad-del-siglo-xxi/ 
Uno de los procesos a los que el gobierno apuesta para elevar el crecimiento 
de la economía mexicana en este y los próximos años es el llamado 
‘nearshoring’. Se trata de la relocalización de operaciones que diversas 
empresas que invirtieron en el pasado, sobre todo en China, están 
considerando realizar. 
Esto es el resultado de las disrupciones en las cadenas de suministro que se 
han presentado en los últimos años como producto de las fricciones 
comerciales y tecnológicas entre Estados Unidos y China, luego de la 
pandemia y más recientemente de la invasión rusa a Ucrania. 
 
Darío Celis 
PAN repite error de 2021 en NL ahora en Edomex  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/12/pan-repite-error-de-2021-
en-nl-ahora-en-edomex/ 
EN POLÍTICA LA historia tiende a repetirse: Samuel García ganó las 
elecciones en Nuevo León en junio de 2021 por la arrogancia del PAN que 
tiró una alianza que se construía con el PRI y el PRD. 
Al líder del PAN, Marko Cortés, le faltaron los arrestos para meter en cintura 
a una dirigencia panista local que le hizo el trabajo a un joven inexperto que 
ahora arrastra al estado a una de sus peores crisis. 
El mismo escenario se presentaría ahora en el Estado de México si el PAN 
insiste en mantener vigente las aspiraciones del actual diputado y ex alcalde 
de Huixquilucan, Enrique Vargas, quien quiere liderar la alianza. 
Fue precisamente la necedad del panismo regio el que se empecinó en que 
Fernando Larrazábal no declinara en favor del priista Adrián de la Garza, la 
que generó el rompimiento y allanó el camino a Samuel. 
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Raymundo Riva Palacio 
Alito está ‘muerto’  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/12/alito-esta-
muerto/ 
Tras las derrotas priistas en las recientes elecciones para gobernador en seis 
estados, más de una decena de expresidentes del partido le pidió al líder 
nacional, Alejandro Moreno, que renunciara. Moreno, con la soberbia que lo 
caracteriza, les respondió que él no había sido nombrado por el presidente, 
refiriéndose a Enrique Peña Nieto, sino por las bases. Por lo tanto, enfrente 
de todos, tiró la propuesta a la basura. Moreno les mintió, no una sino dos 
veces. Sí fue puesto por Peña Nieto, en calidad de expresidente, porque así 
le informaron que quería el presidente Andrés Manuel López Obrador. No lo 
puso un presidente sino dos, y el que manda ahora, por mentiroso y traidor, 
lo quiere eliminar del mapa político. 
 
Martha Anaya 
Al embajador no lo suelta el bicho  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/12/al-embajador-no-lo-suelta-el-bicho-
421095.html 
Vaya usted a saber si el pánico influye de algún modo, o no; lo cierto es que 
al embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán, 
lo persigue el bicho de la Covid 19, o de plano no lo suelta. 
Ayer, prácticamente al tiempo que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador aterrizaba en Washington para el encuentro hoy con su homólogo 
Joe Biden, el representante de México subió a la red del pajarito azul este 
mensaje: 
“He estado trabajando para que la visita del C. Presidente @lopezobrador_ 
sea un éxito para #México y la relación bilateral con #EUA. Desde la 
residencia de México, seguiré atento a todos los detalles hasta salir negativo 
de #COVID”  
El pasado 3 de julio, Moctezuma anunció --también desde sus redes 
sociales- que tras atender un evento en Washington, le informaron que 
algunos asistentes resultaron con #COVID19 y como medida preventiva se 
realizó una prueba. Misma que salió positiva. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/12/opinion/008o1pol 
En 2016, a un mes de las elecciones generales de España, diversas casas 
encuestadoras mostraban en segundo lugar de preferencias a la coalición 
Unidos Podemos (https://bit.ly/3RpE54c), integrada por Izquierda Unida y 
Podemos, el joven y sorprendente partido que iba rebasando al anquilosado 
Socialista Obrero Español. El avance de una izquierda no atenazada por el 
sistema fue frenado por diversas vías, entre ellas la profusión de artículos 
editoriales y mesas de análisis en medios electrónicos que acusaban a 
Podemos y a su dirigente, Pablo Iglesias, de estar alineados con el chavismo, 
el castrismo y otros ismos generadores de alejamiento electoral en España 
(entre similares comicios de diciembre de 2015 a los de junio de 2016, 
Podemos perdió un millón de votos). 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/12/opinion/006o1eco 
La inflación anual de México al cierre del pasado mes de junio se ubicó en 
7.99 por ciento, es la máxima en 21 años. En Estados Unidos alcanzó 8.6 por 
ciento a mayo, (que es el dato más reciente), su mayor registro en 40 años. 
Llenar un tanque de 50 litros de gasolina en California cuesta alrededor de 
2 mil pesos; en México, un mil 100 pesos. Ese es el tema central de la reunión 
de los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, además de 
las visas temporales. 
¿Cómo contener la carestía? México puso en marcha un agresivo programa 
que consiste en no cobrar el gravamen IEPS en gasolina y diésel a los 
automovilistas y transportistas. Estados Unidos ha liberado miles de 
millones de barriles de petróleo de su reserva estratégica; sin embargo, los 
expertos de allá y acá anticipan que la inflación continuará creciendo al 
menos el resto del año. Por otro lado, Biden y López Obrador enfrentan un 
problema común: tienen elecciones en puerta. ¿Qué pueden idear los jefes 
de dos Estados –uno neoliberal a ultranza, el otro de izquierda, aunque más 
bien podría colocarse en un moderado liberalismo– para contener el alza de 
precios? Veremos. Por lo pronto, es alentadora su decisión de actuar juntos. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ordena Tribunal Agrario suspender registro de acta de 
asamblea ejidal de La Pila  
https://www.astrolabio.com.mx/ordena-tribunal-agrario-suspender-registro-de-acta-de-
asamblea-ejidal-de-la-pila/ 
San Luis Potosí. - El magistrado del Distrito 25 del Tribunal Unitario Agrario, 
Juan Rodolfo Lara Orozco, ordenó al Registro Agrario Nacional (RAN) 
interrumpir la inscripción y calificación del acta de la asamblea del Ejido La 
Pila del pasado 5 de junio, en la que se acordó dar dominio pleno a un grupo 
de empresarios sobre mil 888.9 hectáreas del territorio ejidal.  
Se trata del expediente 481/2022, promovido por los ejidatarios inconformes 
con la pretensión de vender sus tierras a los empresarios, mediante el que 
buscan hacer valer ante el Tribunal Unitario Agrario las medidas cautelares 
tomadas por la Procuraduría Agraria que impedían la realización de esa 
asamblea ejidal. En su resolución, el magistrado señala que se cuenta con la 
información de que la asamblea se llevó a cabo, por lo que al tratarse de un 
hecho consumado procede la interrupción del proceso de registro del acta 
en el RAN hasta en tanto no se defina el fondo de la queja dentro del juicio 
agrario. El 5 de junio se realizó una asamblea ejidal en La Pila sobre la que la 
Procuraduría Agraria emitió un acuerdo de no asistencia, que representaba 
una falta de aval de esa dependencia para que la reunión pudiera tener 
validez. No obstante, posteriormente se informó que la asamblea sí contó 
con la asistencia de un representante de la Procuraduría Agraria, aunque 
Plutarco García Jiménez, titular del Registro Agrario Nacional, declaró el 13 
de junio en el programa Astillero Informa, con Julio Hernández López, que 
el funcionario asistió bajo amenazas. 
 
Las complicaciones en el Ejido La Pila apuntan a Carreras López  
https://www.astrolabio.com.mx/las-complicaciones-en-el-ejido-la-pila-apuntan-a-carreras-
lopez/ 
San Luis Potosí. - Mientras el panorama para los grupos empresariales que 
pretenden apropiarse de más de mil 888 hectáreas en el Ejido La Pila se 
complica ante el avance de los amparos de los ejidatarios inconformes, las 
investigaciones por corrupción en el intento de despojo han comenzado a 
involucrar a un personaje muy poco visible hasta ahora: Juan Manuel 
Carreras López.  
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Los ejidatarios de La Pila tienen muy claro que con la llegada de Carreras 
López al gobierno del Estado se aceleraron los embates empresariales por 
utilizar sus tierras para fines de urbanización industrial y hasta para la 
instalación de empresas generadoras de presuntas energías limpias. Un 
proceso por apropiarse del territorio ejidal que tuvo como primer paso la 
asamblea ejidal del 18 de noviembre de 2018, cuando se incorporó una larga 
lista de empresarios como ejidatarios y como avecindados, entre quienes los 
ejidatarios inconformes tienen ubicados a familiares y prestanombres de 
Carreras López. Una determinación que por lo menos durante algunos años 
impedirá que se validen los acuerdos de la asamblea del 5 de junio con el 
registro del acta en el RAN, además de que en ese periodo podrían surgir los 
resultados de las investigaciones iniciadas en la Procuraduría Agraria, el 
RAN y el propio Tribunal por actos ilegales para afectar la integridad del 
Ejido La Pila. De entrada, la defensa que podrían presentar los ejidatarios 
que están a favor de vender junto con los empresarios les implicaría 
presentar el acta de la asamblea a la que hoy no han podido tener acceso 
los inconformes, con lo que quedaría expuesta la participación no 
autorizada de un representante de la Procuraduría Agraria en esa reunión. 
Luis Hernández Palacios Mirón, Procurador Agrario Nacional, advirtió que 
en cuanto se detectara la firma del visitador agrario, Saúl Alonso Rodríguez, 
en el acta se presentaría una denuncia penal en su contra por usurpación 
de funciones al acudir sin haber sido comisionado para tal efecto. Las 
complicaciones para los ejidatarios-empresarios también han llegado a una 
asamblea ejidal realizada el 26 de junio para incorporar a más personas del 
sector empresarial como integrantes del Ejido y favorecer proyectos incluso 
de generación de energías “limpias”. 
 
Cinco días de bloqueo en las vías del tren transístmico en 
Tehuantepec  
https://www.imagenradio.com.mx/cinco-dias-de-bloqueo-en-las-vias-del-tren-
transistmico-en-tehuantepec 
Oaxaca. - En demanda del cumplimiento de los acuerdos firmados con el 
gobierno federal previo al inicio de los trabajos del Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec, habitantes de la comunidad El Jordán, 
cumplieron cinco días del bloqueo de las vías del tren transístmico.  
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De acuerdo con los manifestantes, la empresa encargada de la obra insignia 
del presidente Andrés Manuel López Obrador en el tramo Salina Cruz, El 
Jordán tuvo acuerdos con las autoridades locales anteriores, pero sin 
considerar a los vecinos asentados a los costados de la vía.  
Laureano Gopar Mata, nueva autoridad de El Jordán, en el municipio de 
Santo Domingo Tehuantepec, aseguró a la prensa que el constructor se 
niega a dialogar, y mientras esto continúe así, no darán marcha atrás.  
Mantendremos el bloqueo por tiempo indefinido o hasta que se presenten 
las autoridades de ferrocarriles a dialogar con la comunidad en una 
asamblea”, adelantó. En octubre de 2021, el director de Ferrocarriles 
Nacionales, la Procuraduría Agraria y el contratista se comprometieron a 
resolver las exigencias de los vecinos, siempre y cuando se les permitiera 
iniciar con la obra. El acuerdo firmado se cumplió por parte de los 
pobladores, no así de la contraparte, que se desentendió de los acuerdos al 
transcurrir el avance de la obra del Corredor Interoceánico.   
El pliego de demandas comprende el acuse de la posesión de los terrenos, 
esto es que las 350 casas y dos centros escolares, asentados a los costados 
de la vía, hace más de un lustro, resulten excluidas del derecho de vía. 
 
Tribunal Agrario Unitario instalará una mesa de atención en 
Coatzintla  
https://noreste.net/tribunal-agrario-unitario-instalara-una-mesa-de-atencion-en-
coatzintla/ 
Veracruz, Coatzintla. - La magistrada María de los Ángeles León Maldonado 
y su equipo de trabajo instalarán aquí una mesa de atención del Tribunal 
Agrario Unitario Distrito 32 de Tuxpan el próximo 11 de agosto desde las 9 
horas, tentativamente en el Centro Social Coatzinteco, informó el visitador 
Miguel Adrián Hernández Arcos. El funcionario vino como cada dos 
semanas al Palacio Municipal para acercar los servicios de la Procuraduría 
Agraria a ejidatarios y demás sujetos agrarios del municipio coatzinteco. 
De esta manera se apoya a los campesinos con ahorro de tiempo y pasajes 
que gastan cuando tienen que trasladarse a Tuxpan para tramitar sus 
asuntos. La intensión, agregó Hernández Arcos, es que la próxima visita sea 
una amplia mesa de atención para los sujetos agrarios de Coatzintla y la 
región. Vendrá la magistrada y un equipo de unas 20 personas para atender 
en un único día a quienes lo soliciten. 
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Invita Ayuntamiento a “Mesa de regularización itinerante de 
tenencia de la tierra”  
https://elheraldodemartinez.com.mx/estado/martinez-de-la-torre/104123-invita-
ayuntamiento-a-mesa-de-regularizacion-itinerante-de-tenencia-de-la-tierra.html 
Veracruz, Martínez de la Torre. - Para exponer, brindar información, asesoría 
y orientación en temas agrarios y agropecuarios, el próximo miércoles 13 de 
junio, el Gobierno Municipal que encabeza el alcalde Rodrigo Calderón 
Salas, en coordinación con el Gobierno Federal y Estatal realizará una “Mesa 
de regularización itinerante de tenencia de la tierra”, en la que estarán 
presentes funcionarios de distintas dependencias, esto será de 10:00 a 14:00 
horas, en el parque central “José María Mata”. En esta mesa estará presente 
la SEDATU (Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano), 
Procuraduría Agraria, Instituto Nacional del Suelo Sustentable, Dirección 
General de Gobernación, Patrimonio del Estado, Dirección General de 
Catastro y Valuación del Estado, Dirección General del Registro Público de 
la Propiedad y de Inspección y Archivo General de Notarías, Dirección 
Jurídica de la SEV y funcionarios adscritos a las Direcciones de Agricultura y 
Ganadería de la SEDARPA. El objetivo es brindar información, asesoría y 
orientación sobre núcleos agrarios, procedimientos para solución de 
controversias, regularización de suelos, localización de predios, cuestiones 
catastrales, situaciones registrales y patrimoniales, así como información 
sobre programas estatales por parte de SEDARPA, todo será gratuito y con 
atención de calidad de parte de las dependencias antes mencionadas. 
 
Justicia Agraria para Mujeres Rarámuri – Video  
https://www.youtube.com/watch?v=S8M79tziUMQ&ab_channel=JuanCarlosLoera 
Chihuahua. - En compañía de Víctor Juárez, titular en Chihuahua de la 
Procuraduría Agraria, Flor Pilar Cázares Holguín, subdelegada del Registro 
Agrario Nacional y el Magistrado del Tribunal Unitario Agrario, Rafael Gómez 
Medina. 
 
Gobiernos de 4T son de territorio, no de escritorio  
https://www.laopinion.net/gobiernos-de-4t-son-de-territorio-no-de-escritorio/ 
Veracruz, Álamo. - Fortaleciendo el amor a los símbolos patrios se inició la 
semana con el acto cívico rindiendo los honores correspondientes a cargo 
de la Escuela Secundaria “Clave: 30DES0151” de la comunidad de Chapopote 
Núñez.  
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En su discurso la alumna Monserrat Sagahón Hernández agradeció a la 
alcaldesa Lilia Arrieta por trabajar en beneficio de la educación generando 
las iniciativas propias para el desarrollo de este sector, así también su 
ocupación en la regularización de predios escolares; la estudiante mostró su 
gratitud a la actual administración por sus incansables gestiones en pro de 
la educación. Hizo remembranza al evento que se llevó a cabo en el 
albergue de la Colonia José López Portillo, en el cual, la Delegación del RAN 
y la de Procuraduría Agraria en Veracruz, llevaron a cabo la jornada gratuita 
itinerante de registro de lista de sucesores donde 475 ejidatarios entregaron 
sus documentos de designación de sucesores en caso de defunción, 
trámites que dan certeza jurídica a sus documentos parcelarios y 
patrimonio familiar. 
 
Mtro. Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes  
Encierro y destierro 
https://encontacto.news/2022/07/11/encierro-y-destierro-por-mtro-gonzalo-gabriel-estrada-
cervantes/ 
Bien dicen que la historia es implacable. El ejercicio del poder público tiene 
un sinnúmero de líneas rojas que al rebasarse ponen en entredicho el 
desempeño de los gobernantes. La muerte del expresidente Luis Echeverría 
Álvarez a los 100 años de edad, ha sido marcada por la sombra más obscura 
de la desaprobación social por su responsabilidad en los movimientos 
estudiantiles de 1968 y 1973. Fechas catastróficas en la memoria del país, 
pues no se había tenido una represión del gobierno hacia los estudiantes 
como las ocurridas en esos momentos. La memoria histórica registró esos 
hechos como los más sanguinarios dentro de la oleada mundial de 
libertades políticas y sociales ocurridas en el mundo por el año de 1968 y las 
postrimerías de los setenta. Luis Echeverría Álvarez, vivió más de medio siglo 
encerrado, en la soledad de su mansión, sabiendo del repudio de la sociedad 
mexicana en general. No tuvo el valor civil de reconocer ante la nación de 
esa responsabilidad que cegó la vida de cientos de estudiantes que lo único 
que proclamaban era la bienvenida a nuevos aires de paz y libertad. 
Debe ser doloroso y triste ver transcurrir los años y ser tachado de genocida 
por todo un país al que gobernó, entre sueños de un socialismo y liderazgo 
latinoamericano. Triste paradoja de un hombre que hasta los 50 años 
proclamaba la libertad y terminó sus días en su propio encierro. En otra 
historia más reciente, otro expresidente de la república, Enrique Peña Nieto, 
quizá para evitar el encierro en su propio país, ha optado por el destierro. 

https://encontacto.news/2022/07/11/encierro-y-destierro-por-mtro-gonzalo-gabriel-estrada-cervantes/
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 12/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5657696&fecha=12/07/2022#gsc.tab=0 
AVISO mediante el cual se informa de la publicación en la página 
institucional de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del 
Procedimiento de Separación de Servidores Públicos de Carrera de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
 
DOF: 12/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5657697&fecha=12/07/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO de carácter general de inicio de emergencia por ocurrencia de 
sequía severa, extrema o excepcional en cuencas para el año 2022. 
 
Reconoce el Paris Design Awards 2022 arte colectivo del 
Parque Papagayo  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/reconoce-el-paris-design-awards-2022-arte-colectivo-
del-parque-papagayo 
Ciudad de México. - El Parque Papagayo de Acapulco, Guerrero, recibió el 
reconocimiento de Arquitectura Pública: Espacios Públicos y Parques del 
Paris Design Awards 2022; un espacio rehabilitado a través del Programa de 
Mejoramiento Urbano (PMU) de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu). Este reconocimiento va dirigido 
específicamente al “flow” diseñado para el nuevo skatepark que se incluyó 
en la remodelación del Papagayo, una intervención creada por María José 
Romero, Bruno Jarhani y Eder Martínez. Entre 2019 y 2021 se rehabilitaron 
218 mil metros cuadrados del pulmón verde de Acapulco, con una inversión 
de más de 256 millones de pesos (mdp) realizada entre la Sedatu y el 
gobierno de Guerrero y fue reabierto a finales de 2021. 
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Se llevó a cabo la etapa consultiva del proceso de consulta 
indígena referente a la planta de amoniaco en Topolobampo  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-llevo-a-cabo-la-etapa-consultiva-del-proceso-de-
consulta-indigena-referente-a-la-planta-de-amoniaco-en-topolobampo 
Sinaloa. - Después de un intenso trabajo en territorio y un diálogo 
permanente con Autoridades Tradicionales y comunidades pertenecientes 
al pueblo Yoreme-Mayo, asentadas en el estado de Sinaloa, este fin de 
semana se llevó a cabo la etapa consultiva del proceso de consulta indígena 
convocado por el Gobierno de México, a través de las secretarías de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, Gobernación, Marina, el Instituto Nacional 
de Pueblos Indígenas, la Comisión Nacional del Agua, así como también el 
gobierno municipal de Ahome, sobre el proyecto “Planta de Amoniaco 2200 
TMPD en Topolobampo, Sinaloa”.  
Como resultado de la relación de confianza y respeto mutuo que se ha 
construido durante el Gobierno de la Cuarta Transformación con los pueblos 
y comunidades indígenas de México, este fin de semana, las dependencias 
federales fueron recibidas una vez más en los centros ceremoniales de las 
comunidades que participan en este proceso. Luego de llevarse a cabo la 
etapa “Informativa” durante el pasado 25 y 26 de junio, este 9 y 10 de julio se 
celebraron 13 Asambleas Generales Comunitarias para desahogar la “Etapa 
Consultiva” del proceso de Consulta Indígena. 
 
Piden a UNESCO peritaje sobre Tren Maya  
https://www.reforma.com/piden-a-unesco-peritaje-sobre-tren-maya/ar2435293 
Ciudad de México. - La bancada del PAN en el Senado solicitó a la UNESCO 
efectuar un peritaje en los trabajos del Tren Maya para que intervenga y 
proteja los monumentos y vestigios arqueológicos encontrados en el trazo 
de la ruta. La vicecoordinadora parlamentaria, Kenia López Rabadán, envió 
al representante de la UNESCO en México, Frédiric Vacheron, un oficio para 
plantearle formalmente la petición. Alertó que en la zona donde se tiene 
programado construir el Tramo 5 sur del Tren Maya, existe una alta 
presencia de elementos arqueológicos, paleontológicos y subacuáticos. 
"Se tiene cuenta de alrededor de 2 mil 300 hallazgos, muchos de los cuales, 
se encuentran dentro del trazo de la vía, sin embargo, a pesar de las 
demandas ciudadanas sobre la protección de esta importante zona 
histórica, el Gobierno federal insiste en continuar con sus obras y, en 
consecuencia, poner en riesgo estos monumentos", refiere en el oficio. 
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Descarta titular del INAH un cambio de ruta de Tren Maya por 
hallazgos  
https://www.24-horas.mx/2022/07/12/descarta-titular-del-inah-un-cambio-de-ruta-de-tren-
maya-por-hallazgos/ 
Ciudad de México. - Diego Prieto Hernández, director del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH), rechazó que un cambio en la ruta del Tren 
Maya frene los hallazgos arqueológicos descubiertos durante la excavación 
y advirtió que estos se encuentran en todos los tramos de la obra.  
En conferencia de prensa desde Palacio Nacional, el funcionario dijo que, 
aun cambiando la ruta de la obra, los hallazgos continuarán. 
“Por supuesto que en el tramo cinco hay hallazgos, pero lo mismo hay en 
todos los tramos, que, si se cambia el trazo, pues igual va a haber muchos 
hallazgos. El problema no es el trazo, el problema es el acompañamiento 
arqueológico para poder recuperar el material”, aclaró. 
Desde el Salón Tesorería, Prieto informó que en la ruta del Tren Maya se han 
descubierto más de 24 mil estructuras arqueológicas, 384 osamentas, 775 
cuevas, pozos, cenotes y más de 489 mil 067 fragmentos de cerámica. 
 
Toman indígenas sede de SEDATU, exigen solución al conflicto 
El Alberto-La Estancia  
https://noticiasenfasis.com.mx/toman-indigenas-sede-de-sedatu-exigen-solucion-al-
conflicto-el-alberto-la-estancia/ 
Hidalgo, Pachuca. - Desesperados porque ninguna autoridad agraria federal 
o estatal les ha podido resolver el conflicto que mantiene atemorizadas a las 
familias de la comunidad El Alberto, Ixmiquilpan, este lunes unos 50 
indígenas tomaron las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Territorial 
y Urbano (Sedatu).  De acuerdo con Santiago Agustín, delegado de El 
Alberto, son 15 años de sangre y muerte que han padecido ante las 
contantes balaceras derivadas de este conflicto, por lo que las familias 
demandan la resolución jurisdiccional para que puedan alcanzar de una vez 
por todas, la paz y la calma en su comunidad. Recordó que hay un conflicto 
territorial que iniciaron los vecinos de La Estancia, Chilcuautla, pues estos se 
niegan a aceptar que las tierras no les pertenecen e insisten por todos los 
medios en quedarse con ellas para desarrollar algún parque acuático o zona 
turística como la que tiene El Alberto. 
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